
 

 

2013 

14 maggio: Il Centro Ecumenico di Ascolto si evolve in Associazione Onlus;  

Maria Cattanea cofondatrice e conduttrice del Centro Ecumenico di Ascolto 

Don Virgilio Gelato – Direttore Caritas 

Virgilio Rinero (Gio) - Germano Baretta - Irene Armandi – Pierfranco Gili –  

Gestiscono i prodotti europei “AGEA “ tramite il Banco Alimentare  Moncalieri  

Mario Bert segue la informatizzazione delle cartelle – 1° presidente dell’associazione 

Pietro Giorgis gestisce la Cassa e le rendicontazioni 

Marisa Bonetto -  Marinella Doria -  Mario Bessone – Sabino Piemonte 

  Si dedicano all’ascolto dei richiedenti aiuto 

Carlo Gonella – collaborazione con “Rete Casa” 

21 soci fondatori + 10 iscritti entro l’anno  

17 settembre -  Presentazione del progetto "Emporio solidale" di Parma  

per valutare la  possibilità di programmarne uno in loco come CEA 

2014 

Gennaio:  L'assemblea decide di avviare la nuova modalità di distribuzione in via sperimentale  

 Le risorse umane: 16 i soci +  9 volontari non soci  impegnati continuativamente  

1° Febbraio  APERTURA Emporio solidale “UNA GOCCIA” 

Il locale di Via del Pino 64 ci è stato dato in comodato d'uso gratuito dal notaio Ocelli e attrezzato 

con l'aiuto del LIONS CLUB Pinerolo Acaja, Chiale Verano e Buffa Pierangelo 

8 ottobre    ASSEMBLEA C.E.A. di verifica 

Assente Maria Cattanea per seri motivi di salute. Ci lascerà definitivamente nel 2018. 

Dall'apertura dell'Emporio a oggi il numero dei nuclei assistiti è passato da 230 a 350 circa, con un 

ricambio dei soggetti richiedenti aiuto 

Si avvia uno scambio dati aggiornato tra CEA e CISS: noi comunichiamo l'elenco dei nostri ospiti 

  e il CISS ci aggiorna sugli interventi economici che destina loro 

Si è mantenuto sostanzialmente costante il livello di spesa sostenuto dall'associazione 

Cresciuta le disponibilità dei prodotti a scaffale in conseguenza degli accordi; 

con l'A.V.A.S.S per recupero prodotti dalla IPERCOOP di Pinerolo  

 tramite Banco Alimentare con PENNY Market 

con : panetteria di San Pietro -  azienda agricola Chiabrando  

tramite Marabotto con Dirigenze di CORCOS e EUROBALL 

In sede di ascolto: abbiamo nel mese di agosto rivisto i punti adeguandoli meglio allo stato di necessità di ogni nucleo 

famigliare 

Nuovo progetto europeo “FEAD”: 

La Comunità Europea non fornirà più generi alimentari, ma verrà assegnato al ministero del Welfare italiano un 

finanziamento per l'acquisto di generi alimentari da distribuire tramite le organizzazioni abilitate (per noi il Banco 

Alimentare di Moncalieri) 

Richiesta la compilazione della modulistica attestante nominativo e situazione, in modo particolareggiato, di ogni 

assistito. 



 

 

Per il sostegno ai pagamenti delle utenze grazie al progetto “Vicini si può “  aumentiamo il pagamento di un numero 

crescente di bollette di vari utenti. 

Si procede all'acquisto di un furgone  

Nel 2014 abbiamo accolto varie persone interessate a fare un'esperienza nell'emporio: giovani studenti nel periodo 

estivo, un ospite seguito in comunità con un percorso di reinserimento nella società, e siamo già stati contattati per altre 

situazioni che valuteremo al momento con la massima disponibilità 

  Dati riassuntivi: 20 nuovi soci ammessi nel 2014 

Ancora attivi oggi: Angelo Corio – Maria Teresa Bonifanti (Teda) - Annamaria Melano – Sabino Piemonte - Elena 

Foffani - Franca Mottura – Carla Bertalot - Adriana Bonetto – Carla Milanesi - Gardiol Mauro  

Impiegati nell'ascolto e distribuzione 17 volontari 

Impegnati nella gestione dati, in collegamento con la Caritas Piemonte-Valle d'Aosta e tramite questa con la Caritas 

nazionale, 4 volontari 

Con funzioni amministrative 2 soci 

Ore di volontariato offerte per il funzionamento del Centro dalle 35 alle 40 ore settimanali + una ventina di ore 

dedicate alla programmazione dell'emporio svolte a domicilio da alcuni volontari 

Le risorse umane: 16 i soci +  9 volontari non soci  impegnati continuativamente  

2015 

Iniziative per i ragazzi dei nostri utenti: borse studio, in collaborazione con enti quali  

ROTARY, LIONS CLUB, FIDAPA 

Concorso a disegni: “COSA VUOI FARE DA GRANDE”.  

Buoni acquisto (offerti dal sig. Martin per il Lion club) 

Accettata l'offerta di un privato resosi disponibile per realizzare e mantenere aggiornato un sito internet dedicato 

al Centro Ecumenico di Ascolto in forma del tutto gratuita: da metà gennaio è pubblico il nuovo sito 

"http://www.centroecumenicoascolto.org/" con inclusa pagina FB. 

13 nuovi soci: presenti: Garis Margherita - Mariolina Feraud – Falco Ausilia  

2016 

Si rinnova il Direttivo allargato a 7 componenti. 

Conclusa la formulazione del progetto “Pinerolo solidale”, che vede il C.E.A. capofila in parternariato  

con il CFIQ, l'ufficio progetti del Comune di Pinerolo ed il Buon Samaritano. 

Avviato sabato 25 marzo 2017. 

Per quanto riguarda l’emporio, il problema della insufficienza del magazzino di stoccaggio merci,   

si è risolto in tempi brevi per la disponibilità della sig.a Teresina(Resi) Ruffinato che contattata da Franca Mottura ha 

accettato di dare in comodato d’uso un suo locale in via Trieste 72  

Il Rotary club ha comunicato la disponibilità a dare un finanziamento di circa 2500 euro per sostenere 

attività estive a favore di figli di utenti in carico al C.E.A.  

Firmata l’adesione alla piattaforma “Adozioni Km 0” di Ashar Gan Onlus. 

12 nuovi soci:  Presenti: Maria Caterina Ardusso (Mariuccia) - Boris Zobel – Giuseppe Gastaldi  

2017  

Si presenta la necessità di rilanciare le riunioni mensili come momento di informazione – formazione – confronto – 

http://www.centroecumenicoascolto.org/


 

 

sostegno reciproco che riguarda tutti quanti danno il loro tempo per qualche servizio 

Cinque borse di studio a favore di nostri utenti sono state gestite e finanziate da Fidapa tramite due volontarie socie di 

entrambe le realtà.  

Anche nel 2017 abbiamo garantito ad una ventina di figlie/i dei nostri assistiti c/o la Diaconia Valdese, l’oratorio s. 

Domenico, l’oratorio di Riva, l’asilo Umberto I° l’Estate ragazzi finanziata dal Rotary Club di Pinerolo 

7 nuovi soci;  Presenti: Lina Golisano  - Vanis Orlandin  

 

2018 

Convenzione CISS - CEA  5 dic 2018 

Contributo del CISS (€10.000 in 2 rate) per la nostra presa in carico degli ex utenti BOC  

con rendicontazione all’Ufficio del CISS 

7 nuovi soci: Presenti: Letizia Fornerone – Paola Minelli – Cristina Frairia – Claudio Tortone – Anna    Ferrara  

2019 

In Assemblea Straordinaria si vota il nuovo statuto sociale ai fini degli adempimenti richiesti dal D.Lgs 03/07/2017 n° 

117 (art. 101, comma 2) dall’iscrizione nel registro regionale ODV 

Con il nuovo Statuto si è adottato un ampliamento del Direttivo a 7 membri con durata in carica protratta per 5 anni. 

Diventa operativo il programma di aiuti alimentari europeo (SIFEAD) gestito direttamente dal Welfare del governo 

italiano,  

Abbiamo ospitato nell’attività dell’emporio: 

3 giovani studenti per iniziativa personale 

2-3 richiedenti asilo inviati dalla Diaconia Valdese 

3 ospiti della “Comunità Terapeutica Du Parc” (trattamento residenziale della patologia psichiatrica) 

Dario Aimaretti (programmatore informatico) ci ha offerto gratuitamente un programma di cassa per la gestione 

dell’emporio. 

Per la formazione permanente 5 incontri di 3 ore ciascuno con il dott. Monge Roffarello (accreditato e pagato da Vol.To) 

Alcune sedute di formazione finanziaria ci sono state offerte dal CISS: hanno partecipato         Giorgis e Bert. 

8 nuovi soci: Presenti: Gianvitorio Avondo – Elena Trussel – Bianca Pontolillo  

2020 

Emergenza per il COVID-19. 

Per la chiusura COVID decisa dal Governo a marzo abbiamo sospeso l’attività di ascolto e, per 2 settimane, il servizio 

dell’emporio.  

Appena si è strutturato l’intervento di Caritas Diocesana con il Comune e l’Eco del Chisone per la raccolta e la 

distribuzione a domicilio di viveri per le persone in necessità abbiamo trasferito parte del nostro magazzino presso il punto 

di raccolta per l’emergenza e ci siamo presi in carico (3 volontari soci e 1 volontario non socio) i richiedenti aiuto, iscritti al 

CEA per la preparazione delle borse, lasciando ai volontari Caritas il compito di consegnarle a domicilio. 

Sono state preparate e consegnate 318 borse (differenziate in base ai nostri punteggi) per 156 nuclei familiari iscritti 

al CEA. 

Il 4 maggio abbiamo riaperto con tutte le precauzioni e protezioni del caso: 

Ascolto: 



 

 

Telefonicamente si rinnova il punteggio, se non ci sono cambiamenti da verificare, si danno prenotazioni per bollette/nuove 

iscrizioni/rinnovi problematici: lun – merc - ven mattina h. 10/12 

I colloqui su prenotazione vengono scaglionati per evitare affollamento: mart-giov pomeriggio 

 

Emporio: lun – merc - ven 

Prenotazione lista spesa telefonicamente al mattino e assegnazione orario per ritiro borse al pomeriggio  

Ripresa della raccolta nei supermercati - preparazione delle borse spesa prenotata - distribuzione borse sulla porta di 

ingresso dell’emporio con barriera protettiva ad un utente per volta come da prenotazione  

Un calo delle richieste registrato dal CEA giustificato anche dall’aumento dei RdC (reddito di cittadinanza) e del REM 

(reddito di emergenza) attivati dal Governo nello stesso periodo. 

Sono molte le realtà ecclesiali, associative e industriali che guardano con simpatia il lavoro del CEA/Una Goccia e ci 

sostengono economicamente 

Ci sono state occasioni di collaborazione e condivisione prodotti con la rete “Empori della Granda”. 

Per la pandemia è stata lanciata presso i supermercati “Natura Sì” e “Iperccop”  la spesa sospesa  

Avviata una collaborazione con Fabio del Centro Diurno che saltuariamente ci consegna pane frutta e verdura in 

esubero  

8 nuovi soci: Presenti: Silvio Salvai – Nicolò Gastaldi – Adina Elena Iftimi – Claudio Pincelli - Susanna Rinaldi – Anna 

Sfarra  

2021 

Siamo al terzo anno della pandemia da Covid: il ritorno alla normalità da desiderio sta diventando a piccoli passi 

realtà. 

Anche nella vita associativa, come nella vita personale e familiare, il periodo ha presentato difficoltà e problemi di 

non facile soluzione. 

Urge riprendere gli incontri periodici come volontari, a gruppi di attività o tutti insieme, per conoscerci meglio e 

condividere le difficoltà alla ricerca di soluzioni condivise. 

I soci operativi a seconda delle proprie disponibilità sono una quarantina 

Alcuni giovani studenti ci vengono ad aiutare quando lo studio lo permette 

Nel dicembre 2021 l’Agea ha inviato un ispettore per verificare l’adempienza del CEA alla normativa di adesione al 

progetto alimentare dell’Europa. 

Ha riscontrato alcune criticità nella tenuta registri – cartelle – dati magazzino prodotti e ha compilato una relazione: 

siamo in attesa di eventuali provvedimenti conseguenti a nostro carico. 

Irene e Pierfranco hanno dato le dimissioni a partite dal 31 dicembre dalla gestione del Magazzino per motivi 

familiari: è stato un compito impegnativo che hanno svolto con dedizione e generosità 

Il vuoto lasciato è stato colmato da un gruppo di volontari che hanno preso in mano la situazione e si stanno 

organizzando per gestire al meglio la conduzione del magazzino e la sua rendicontazione: un grande aiuto lo ha dato Matteo 

Giorgis (figlio di Piero) con un programma informatico preparato appositamente per noi e offerto gratuitamente. 

CONVENZIONE CISS – CEA . E’ terminata la convenzione 2019-2021. 

 Una nuova convenzione, rivista e migliorata, è stata firmata per i prossimi tre anni con un finanziamento di € 

10.000 annuali, in due rate 

COLLABORAZIONE ESTERNE:  

Con “Il Posto Giusto” (centro diurno) - La Freundenberg - il Rotary - Il Lions Club Pinerolo Acaja e Le Ciaspole  

6 nuovi soci: Presenti: Dario Geuna  –  Piero Vattano – Massimo Gelato  

2022 

Sono ripresi in parte gli incontri tra volontari operativi tutti insieme e a gruppi di lavoro (ascolto – magazzino – 

emporio): resta da perfezionare la logistica per migliorare l’organizzazione e l’efficacia degli incontri. 



 

 

Lo scopo rimane quello proposto da tempo: recuperare le motivazioni e le finalità del nostro servizio e le relazioni 

interpersonali, che mentre ci fanno lavorare bene danno soddisfazione a ciascuno di noi per il tempo dedicato al 

volontariato. 

Per quanto riguarda la gestione del magazzino un buon lavoro di gruppo ha permesso di prendere in mano la 

situazione e di impostare la rendicontazione anche nelle implicanze informatiche del nuovo programma ministeriale SIFEAD 

(SIFEAD = Sistema Informatico del ministero per il FEAD -ex AGEA). 

L’ascolto privilegia ancora il telefono come comunicazione di base e riserva due pomeriggi per i colloqui in presenza 

con i nuovi richiedenti e con chi ha difficoltà soprattutto nei pagamenti. 

L’emporio ha chiuso le prenotazioni telefoniche a dicembre, tornando all’accesso diretto per la spesa dalle 14.30 alle 

17.00 circa nei soliti tre giorni (lun – merc – ven). 

Un giovane con progetto lavorativo e un altro con progetto formativo inviati dal CISS ci sono stati di grande aiuto ed 

hanno alleggerito il peso del lavoro per i volontari. Ringraziamo e speriamo di poter continuare con altre occasioni. 

La raccolta di novembre del Banco Alimentare nei supermercati del pinerolese è stata consegnata al CEA per la sua 

quota parte. La sig.a Ruffinatto ci ha prestato un altro magazzino per stoccare i prodotti. 

 RUNTS: Registro Unico Nazionale del Terzo Settore 

La trasmigrazione automatica dal Registro Regionale al Nazionale ha richiesto un certo impegno, ma si è comunque 

conclusa con successo e tutti i dati dell’associazione sono adesso registrati come richiesto. 

Le eventuali variazioni del Direttivo, per esempio, o altre modifiche sostanziali dovranno essere registrate nel RUNTS. 

La richiesta del 5xmille passa attraverso il RUNTS. 

PNRR con ATS-CISS 

Abbiamo dato disponibilità come CEA, facendo gruppo con l’AVOSD (Ass. Volontari Oratorio San Domenico) per il 

lavoro di coprogettazione e cogestione fondi del PNRR nel settore “INCLUSIONE E COESIONE” a favore di infrastrutture 

sociali, famiglie, comunità e terzo settore. 

Ha guidato il lavoro il CISS. 

E’ stato presentato un progetto che seguirà l’iter burocratico. 

 

Profughi Ucraina 

L’emergenza annunciata ci ha riguardato solo marginalmente: abbiamo accolto come servizio poche persone con 

parenti o conoscenti che le hanno ospitate.  

Visto che era per loro più fruttuoso il servizio offerto dalla Caritas Diocesana, abbiamo indirizzato lì le atre richieste 

di aiuto. 

9 nuovi soci: Presenti:  Donata Giustetto – Laura Lisa – Irvando Coriandoli (Nando) – M.Carla Allasia – Maria Teresa 

Sibona –  

 

2023 

PNRR con ATS-CISS:  

Firmato davanti al notaio atto di Raggruppamento Temporaneo di Scopo tra il "Centro Ecumenico di Ascolto ODV" e 

"Associazione Volontarti Oratorio san Domenico ODV", necessario per poter partecipare all'Accordo che ha ad oggetto la 

realizzazione dell'intervento nell'ambito del Piano Nazionale di Ripresa e Resilienza (PNRR), Missione 5 "Inclusione e 

coesione" 

 Revisione del meccanismo di assegnazione punti e tetti dei pagamenti. 

In merito alla situazione finanziaria: Emerge che, nei primi 9 mesi del 2023, le offerte erano state 65 per 20.560 euro, 

mentre negli ultimi 3 mesi (a seguito mail e articolo Eco del Chisone) sono state 104 per euro 23.985, con un totale di offerte 

complessive di euro 44.545. 

 Aggiornamento SIFEAD 

Fascicoli utenti: sta andando a regime il programma informatico ministeriale di raccolta dati dei nostri utenti, da 

aggiornare almeno mensilmente: un lavoro che al momento impegna solo il presidente. Sarebbe bene venisse conosciuto 

e condiviso da qualche altro socio, anche per motivi di continuità! 

Carico e scarico prodotti “europei” dal Banco Alimentare: il lavoro settimanale al momento è a carico di Vattano 

Piero che gestisce anche la rendicontazione informatica del magazzino. 



 

 

 Anche nel 2023 la raccolta nei supermercati cittadini da parte del Banco Alimentare è stata consegnata 

direttamente all’emporio 

Il gruppo “carico-scarico” oltre alle solite attività di gestione raccolta, recupero, stoccaggio prodotti si è preso 

l’impegno di essere presente e dare una mano anche al momento della scelta e preparazione dei prodotti freschi recuperati 

nei supermercati: un bel segno di collaborazione! 

 Grazie al sig. Martin il Ducato è stato restaurato e corredato di Logo del CEA e del Rotary (pagante) 

 

7 nuovi soci: Presenti: Fernando Capone – Oriana Leporace – Marivanna Malasagna – Stefano Maina – Cecilia Simona 

Vigilanti – Anna Bertino  

 

 

2024  Da gennaio abbiamo in uscita € 2400 euro richieste da Ocelli come rimborso spese per il locale dell’emporio (prima in uso 

completamente gratuito). 

Continua il lavoro di realizzazione del progetto PNRR per coordinare tutte le realtà già impegnate nell’assistenza ai 

bisognosi e far nascere la “Stazione di Posta” come centro unificato dei servizi a disposizione dei cittadini del territorio.  

Due “operatori di strada” previsti, Maturo Marco Lorenzo e Molinari Valerio sono assunti al 1° febbraio come Cococo 

dal CEA (in quanto capogruppo delle 2 associazioni CEA e AVOSD). 

A febbraio riceviamo i parametri e i titoli abilitativi al ricevimento di aiuti alimentari per l’anno in corso, necessari 

per l’accesso al programma FEAD o FN, comunicato dal Banco Alimentare in attesa delle nuove Istruzioni Ministeriali che 

regoleranno il programma FEAD e FN Inclusione e Lotta alla povertà 2021 – 2027, e le variazioni che dovrebbero essere - 

secondo il Ministero – immediatamente operative. 

Con le nuove procedure sarà necessario aggiornare anche i fascicoli degli utenti che hanno rinnovato i punti a gennaio 

in base alla nuova normativa: aumenta il tempo richiesto per la burocrazia! 

A marzo arrivano aggiornamenti per la compilazioni fascicoli: l’ISEE si alza a € 9.360 - nuova autocertificazione che 

rimpiazza la precedente (da cestinare) – ulteriore aumento degli impegni burocratici 

Il presidente coglie l’occasione per spingere l’acceleratore sulla necessità di allargare il numero delle persone 

impegnate nei vari settori apicali: segue un primo passo attuativo da parte dei componenti il direttivo e dei volontari offertisi 

per suddividere i compiti. 

Ad agosto il Direttivo rivede la situazione finanziaria per eventuali modifiche aiuti: 

Sono arrivati 45.000 euro dalla Diocesi (contro i 30 preventivati), e 18.000 euro dalla Tavola Valdese 

 Ad ottobre nuova autocertificazione (FSE+) per rispettare le direttive del nuovo progetto europeo per gli alimenti 

“SIFEAD-FSE+” sostituisce quella attualmente in vigore. Il modulo è sostanzialmente strutturato come quello in uso ma ci 

sono alcune differenze nella compilazione e di conseguenza ulteriore aumento impegni burocratici 

Per quanto riguarda il programma informatico: Il SIFEAD sarà sostituito dal nuovo SIFEAD-FSE+. I dati anagrafici dei 

fascicoli sono emigrati dalla precedente piattaforma in quella attuale in modo automatico; i dati variabili dei componenti il 

nucleo (modificati nelle varie categorie di raccolta) devono essere aggiornati da noi manualmente. 

Bonetto partecipa come CEA all’organizzazione e alla realizzazione dell’evento previsto per il 9 e 10 novembre 

“Insieme, una comunità in festa”. 

I volontari addetti alle attività dell’emporio si ritrovano dopo tanto tempo per una verifica della situazione (a volte 

conflittuale) e per riprendere un cammino condiviso da tutti. 

E’ stato firmato il comodato d’uso per un anno dei due locali magazzino siti in via del Pino 68 e 72 da parte della Casa 

dell’Anziano A.Fer, attuale proprietaria dei locali donati al FER in eredità dalla deceduta sig,a Ruffinatto. 

A fine dicembre la situazione finanziaria permette un aumento del tetto individuale di sostegno al pagamento di 

utenze e affitti, che si concretizza come segue: da 100 a 130, da 150 a 190, da 200 a 250, da 250 a 300. 

Diventerà operativo il programma informatico del CEA offerto da Piero Colombo a partire nel 2025 dal 5 febbraio 

dopo le prove funzionali d’obbligo. 



 

 

7 nuovi soci:  Giorgia Lemmo  – Armida Tonet  – Marina Lisdero – Marina Anrico – Antonio Claudio Dicarlo – Ivano 

Milani  – Adriano Camusso  

Un pensiero riconoscente per i soci deceduti: Maria Cattanea (2018) - Sira Fattori/Gelato (2020) - Gaspare Darò 

(2021) - Anna Maria Bermond (2022) – Peres Sebastiano (2023) –- Antonio Michelutti (2024) – Sig.a Ruffinatto  

 

 

COSA FARE DA GRANDI?  

 


